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DURANGO, DGO.
El niño Óscar Samir Núñez,

quien fue presidente por un día,
hizo realidad dos sueños, el
propio de ser alcalde y el de
cientos de niños del poblado Río
Escondido, ya que entregó un
salón de clases para la primaria
Guadalupe Victoria. 

“Con Toño Ochoa los niños
somos incluidos y tenemos
mejores aulas” destacó el niño
alcalde, acompañado de la
directora de Educación Patricia
Ibarra Hernández, al entregar la
obra de más de medio millón de

pesos de inversión. 
El recurso se reflejará en

mejores condiciones para los
niños del poblado, ya que esta
obra hacía mucha falta, afirmó
por su parte Federico Castro,
director de la primaria. Reconoció
el esfuerzo de Toño Ochoa para
apoyar la educación.

La infraestructura y la entrega
que hizo Óscar Samir, muestran
lo importante que son los niños y
la educación en el gobierno
municipal y estatal, refirió Ibarra
Hernández, ya que el gobernador
Esteban Villegas equipará el aula.

Mi opinión sí vale con Toño
Ochoa: niño Óscar Samir
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DURANGO, DGO.
Este año, con 39.5 millones de

pesos, se pavimentarán también
las calles de las colonias con siete
obras por 20 mil metros
cuadrados para sumar a los 130
mil logrados en 100 días y
avanzar en la meta de 300 mil en
2023, informó Toño Ochoa.

Ante habitantes de la colonia
Lucio Cabañas en donde jugaron

a la “lotería de los 100 días”
indicó que “no sólo se trabajará
en vialidades y calles principales,
sino también en asentamientos
que requieren atención
prioritaria”.

A través del programa de
Infraestructura Básica Municipal
estas obras mejorarán la vida de
tres mil duranguenses
beneficiados directamente y el

número incrementará al incluirse
la continuación de avenidas. 

La pavimentación con concreto
hidráulico de estas calles
contempla 28 acciones de
alcantarillado, agua potable,
guarniciones y banquetas, así
terminarán años de espera para
las familias, dijo el director de
Desarrollo Social, Jorge Herrera
Castro.

Se pavimentarán 20 mil m² con
concreto hidráulico en 7 colonias 
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GUADALUPE VICTORIA, DGO.

Con el apoyo del gobernador
Esteban, empezaremos en tiempo
la siembra de semilla de avena,
coincidieron productores del
campo de los municipios de
Guadalupe Victoria, Cuencamé,
Peñón Banco y Pánuco de
Coronado al recordar que años
atrás este apoyo llegaba muy
tarde y en ocasiones, no lo
recibían.

“Nos va a caer como anillo al
dedo, porque ahorita estamos
bien necesitados en la
agricultura, estamos a tiempo de
ir preparando las tierras, ya se
anda barbechando y queremos
que no nos agarren las lluvias

desprevenidos; tenemos mucha fe
en el señor Gobernador porque lo
conocemos bien y ya está
trabajando bien”, expresó
Victoriano García Castañeda del
ejido Calixto Contreras.

“El gobernador nos está
ayudando bien y temprano,
porque la semilla siempre llega
tarde o a veces no alcanzamos”,
apuntó Tereso Martín Valadez de
San José de Avino del municipio
de Pánuco de Coronado, quien
dijo sentirse contento por recibir
este programa de semilla,
“estamos viendo otro cambio,
gracias por el apoyo y ojalá nos
siga ayudando”, añadió.

En el marco de la entrega de
semilla de avena para
productores de esta región, el

gobierno de Esteban Villegas
anunció la llegada del programa
de subsidio para semilla de chile
con la empresa La Costeña,
noticia que fue bien recibida por
las familias que viven del campo.

Al respecto, la presidenta
municipal de Peñón Blanco, Rita
Esther Lozano Reyes, consideró
que la gran visión que tiene el
gobernador, le da seguridad,
tranquilidad, fe y esperanza a los
ciudadanos, de que siempre
buscará trabajar por el bienestar
de su gente.

El alcalde de Pánuco de
Coronado, Rogelio Flores
Guerrero, consideró que son
buenas noticias, porque el campo
siempre se ha sentido
abandonado, “ahora que éste

gobierno está tocando puertas y
aterrizando otros tipos de
productos, yo sé que nos la vamos
a rifar, porque el chile es un buen
cultivo que no tenemos y que

puede ser redituable”, por lo que
coincidió con el Gobernador
Esteban Villegas que al campo se
le vea como negocio para
beneficio de su gente.

Con Esteban, llega a tiempo la semilla
para siembra de cultivos: productores

DURANGO, DGO.

El mundo avanza en las
prácticas sustentables en las
diferentes industrias y la
transición hacia una minería
verde no es la excepción para
Durango, destacó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al
reunirse con la embajadora de
Finlandia, Päivi Pohjanheimo y la
directora de Business Finland
para América Latina Heidi Virta,
donde acordaron ampliar los
lazos de hermanamiento a favor
de la industria minera y

potencializar el desarrollo
económico de ambas entidades.

En esta primera visita, la
embajadora Päivi Pohjanheimo,
reconoció el trabajo en equipo del
Gobierno Estatal y el sector
minero, el cual facilita nuevos
contactos entre las empresas
finlandesas y Durango para que
haya mayor contribución y
beneficios basados en la
conciencia social. 

La directora de Business Finland
para América Latina, Heidi Virta,
dijo que en su país cuentan con
bosque como en Durango y es
algo que pertenece a la sociedad,

por lo que ven favorables los
planes mediáticos a futuro en la
industria minera, siempre
preservando los ecosistemas y la
seguridad de los trabajadores
como sus salarios y prestaciones. 

Destacó la alta tecnología con la
que cuenta este sector, por lo que,
mostraron los programas
sofisticados de algunas empresas
finlandeses para  desarrollar
soluciones hasta automatización
de procesos,  siempre a favor y
bajo la iniciativa de reducir el
impacto ambiental.

Previo a su encuentro con el
mandatario estatal, se llevó a

cabo una reunión con diferentes
representantes del sector minero
a nivel nacional e internacional,
donde se abordaron temas sobre
el manejo de agua y residuos en
la industria minera, conectividad
como facilitador de avances
tecnológicos, operaciones
eficientes con maquinaria de
punta, eficiencia energética y
energías renovables en la
industria, así como seguridad y
eficiencia a través de la
automatización de procesos.

En esta reunión el titular de
Desarrollo Económico, señaló que
con estos trabajos conjuntos,

serán más eficientes con procesos
tecnológicos, además de brindar
mayor seguridad, sobre todo
cuidando el entorno y brindando
beneficios a las comunidades
donde se sitúan las zonas
mineras.  

También, estuvieron presentes
Jaime Gutiérrez, presidente de la
Cámara Minera de México,
Ricardo Moreno, presidente de la
Asociación de Ingenieros de
Minas, Metalurgistas y Geólogos
de México y José Luis Aguilar,
presidente de la Asociación de
Minas, Metalurgistas y Geólogos,
distrito Durango.

Durango y Finlandia unen lazos a favor de
una minería verde y prácticas sustentables



DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de garantizar  en los

procesos judiciales que en ningún
momento se ejerza sobre los menores de
edad  una revictimización o victimización
secundaria y tengan una intervención
mínima, la diputada Verónica Pérez
Herrera, presentó la iniciativa de reformas
a la Ley de los Derechos de Niñas, Niños
y Adolescentes del Estado.

“El revivir mediante el relato repetido de
forma desproporcionada por parte de la
víctima, es volverle a propinar el
sufrimiento y daño recibido por parte del
delincuente, conlleva estados de
ansiedad, de estrés y de angustia, lo que,
en el caso de un menor, puede ocasionar
malas relaciones interpersonales, que
afectaría de manera evidente su vida
cotidiana, además de la consecuente
vulneración del derecho a su salud
mental”, resaltó al realizar la ampliación
de motivos.

Durante la sesión de la Comisión
Permanente, destacó que en ocasiones el
trabajo de algunos servidores públicos,
que tienen relación con la impartición de

justicia, se excede o se práctica de manera
inadecuada al momento de las
indagatorias, la preparación y desahogo
de las pruebas o de los testimonios.

Por ello,  a nombre del Grupo
Parlamentario del PAN, consideró que las
autoridades deben garantizar la mínima
participación de los menores dentro de
los procedimientos en los que
necesariamente se requiera su
intervención, de manera que se les aleje
en la medida de lo posible, de todo evento
traumatizante y que afecte su estabilidad
y su salud integral.

“La revictimización o victimización
secundaria, se convierte en un agravio
sobre uno previo en contra de un menor
que ha padecido el perjuicio de un delito”,
puntualizó la legisladora.

Pérez Herrera, agregó que estos actos
por parte de los diversos servidores
públicos, constituyen un inadecuado
cumplimiento de su deber y para quienes
resultan revictimizados es una
desproporción y violación a sus derechos
humanos y su dignidad.

“Cuando estos actos revictimizantes,

son dirigidos o ejercidos sobre una niña,
un niño o un adolescente, el acto se
vuelve aún más lesivo, pues el solo hecho
de que un menor se vea en la necesidad
de participar en un procedimiento ante
autoridad, es ya por sí mismo un
atentado a su estabilidad emocional, por
lo que revictimizarlos es una violación
clara a su derecho al pleno desarrollo”,
concluyó.
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Presentan iniciativa para evitar revictimización de menores

DURANGO, DGO. 
“A través del Parlamento Abierto

trabajaremos de la mano con la sociedad
civil para impulsar propuestas
legislativas ciudadanas”, aseguró el
presidente de la Junta de Gobierno y
Coordinación Política, Joel Corral Alcántar,
durante la reunión que sostuvieron los
diputados locales con los integrantes del
Consejo Estatal Ciudadano que preside
Jorge Clemente Mojica Vargas, quien a la
vez reconoció la apertura del Poder
Legislativo.

Durante el primer encuentro del 2023,
el legislador explicó que se elaborará una
agenda de trabajo que se construirá de
manera conjunta a través de lo que los
integrantes del Consejo propongan al

Congreso del Estado.
“Esta es la finalidad de tener un

contacto ciudadano permanente, que las
iniciativas sean las que realmente se
necesitan en estos tiempos”, resaltó al
recordar que desde el inicio de la
Sexagésima Novena Legislatura han
procurado mantener la coordinación con
los poderes del Estado y a través del
Consejo Estatal Ciudadano lo tendrán con
los duranguenses.

Por su parte, Mojica Vargas, agradeció la
disposición de los diputados locales
encabezados por el presidente de la
JUGOCOPO, ya que se estableció la
participación que tendrá el Consejo
Ciudadano, donde se escucharán las
voces y propuestas de la sociedad.

“Quedamos en esa apertura, participar
en la agenda legislativa que el Congreso
habrá de discutir, por lo que escuchar a la
sociedad es muy importante, es
importante la coordinación entre
sociedad y gobierno”, señaló al dar a
conocer que el organismo que encabeza
se creó en el 2008, el cual ha tenido varias
modificaciones para participar
activamente en la política pública de
Durango.

De esta manera, la coordinadora del
Grupo Parlamentario de Morena, Sandra
Amaya Rosales y la diputada Paty Jiménez
Delgado, dejaron de manifiesto la
disposición del Congreso del Estado para
escuchar a todos los sectores de la
sociedad.

Congreso trabajará de la mano
con la sociedad civil: Joel Corral  
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Por considerar que el parque

Perrón es poco operante y afecta
la vista del paseo de Las Moreras,
el diputado morenista Jorge
Silverio propuso cerrar este
espacio que en la administración
municipal anterior se abrió para
que los duranguenses tuvieran
un lugar donde pasear a sus
mascotas.

Advirtió que al no cumplir con
su cometido se ha convertido en
un "nido de indigentes" con una
situación de adicciones y el área
ha sufrido de robos y cristalazos.

Destacó que su propuesta versa
en retirar el parque Perrón y
buscar un nuevo espacio de por lo
menos dos hectáreas para que los
caninos puedan ejercitarse,
además se colocar gradas,

sanitarios, estacionamiento y si
es posible una cafetería para la
comodidad de los dueños.

Pidió se restaure el pasto y la
vegetación y advirtió que el
parque está cerrado los siete días
de la semana, es el equivalente al
patio trasero de una casa.

Por su parte, el regidor Manuel
de la Peña, advirtió que las
propuestas para destruir nunca
serán bienvenidas, lo importante
es que se haga algo mejor y
posteriormente desinstalar el
parque actual.

Apuntó que el proyecto tuvo
buena aceptación, pero se
requiere abrir horarios para que
la gente pueda llevar a sus perros.

Quitar espacios nunca será
opción, este espacio no solo lo
abrió el gobierno, sino que se
sumó la sociedad civil y los
empresarios.

NO SE PUEDE RETROCEDER
El exdirector municipal de

Medio Ambiente, Francisco
Franco, lamentó esta propuesta y
publicó su postura respecto a la
propuesta del regidor morenista
para cerrar este espacio,
advirtiendo que no se puede
retroceder.

El exfuncionario reprobó que la
propuesta sea el cierre y no la
rehabilitación del espacio que es
el único de su tipo en Durango.

Relató que a este proyecto se
sumaron empresarios,
estudiantes, ambientalistas,
protectores de animales,
estudiantes y ciudadanos en
general.

Esta área estaba abandonada y
es un camino dónde pasa la gente
con sus mascotas; la propuesta la
hizo el Consejo de Empresarios
Jóvenes, los recursos salieron de

empresas locales y nacionales y la
mano de obra del gobierno
municipal.

Cuestionó el por qué en lugar de
ampliarlo y mejorarlo se pretende
cerrar, al parque se le puede dar
vida como se hacía con
anterioridad con campañas de
vacunación, desparasitación,
adiestramiento, croquetón para
donación de alimento, talleres de

protección de medio ambiente,
concursos, exposiciones, entre
otros.

Francisco Franco, invitó a los
ciudadanos a defender el espacio
y a mejorarlo.

Finalmente, agradeció a los
regidores detener la votación y
turnar la propuesta a la Comisión
de Hacienda para analizar a
profundidad el tema.

Se analiza cerrar el
parque Perrón



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El Registro Civil de Durango ya está
obligado a llevar a cabo los trámites
de identidad para las personas trans
y género no binario, esto luego del
ordenamiento de la corte a través de
un amparo. El Tribunal reconoció que
tanto el Registro Civil, como el
Congreso del Estado están
violentando los derechos de estas

personas.
Así lo dieron a conocer en

conferencia de prensa, Julieta
Hernández Camargo, presidenta de Sí
Hay Mujeres en Durango y la
representante de la organización de
defensa "México igualitario,
derribando las barreras”, Ninde
Modre, quienes además urgieron a
reconocer que se está violentando los
derechos humanos de estas personas
y que es urgente modificar la
legislación. En conferencia de prensa

Ninde Modre, dio a conocer que el
pasado 9 de diciembre de 2022 el
Primer Tribunal Colegiado del
vigésimo quinto distrito en Durango
resolvió el amparo 127/2020 a favor
de la organización mencionada, para
que las personas trans puedan
tramitar la identidad sin tener que
recurrir a amparos. "Esto es sin duda
un gran avance que no se tiene en
otros estados de la República",
porque las personas no van a tener
que pasar por el proceso de hacer

una solicitud, esperar a que se dé en
el registro la respuesta negativa,
entre otras cosas, porque eso podría
tardar meses o quizá hasta años,
explicó. Se deja claro además que el
Congreso del estado y el gobierno
están violando los derechos
humanos de las personas de este
sector y marca una urgencia para que
se haga las modificaciones, “como
organizaciones civiles no podemos
estar sufriendo los vacíos y las
ineficiencias de los gobiernos”,

sentenció.

7 CASOS EN TRÁMITE
Por su parte, Julieta Hernández

Camargo señaló que hay
aproximadamente siete casos de
personas que han empezado su
trámite y que se han encontrado con
estas barreras, hubo además muchas
personas que fueron a la Ciudad de
México o al estado de Coahuila a
hacer su trámite de registro con su
identidad actual, pero al regresar a
Durango se topan con un doble
registro que les está perjudicando a
la hora de hacer diversos trámites.
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Durango carece de
practica de protocolos
para búsqueda de
personas: JHC
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Ante un número importante de

mujeres, menores y hombres que
desaparecen cada semana, es
urgente que se apliquen los
protocolos que se han creado para
ello, porque desafortunadamente
en Durango han sido letra la
muerta, no existe la aplicación de
protocolos adecuados para la
búsqueda de personas, señaló
Julieta Hernández Camargo,
presidenta de Sí hay Mujeres en
Durango.

Indicó que la administración
pasada se anunció con bombo y
platillo la aplicación del protocolo
Alba, el cual supuestamente se iba
a poner a funcionar, "pero en la
vida real hasta este momento yo no
he visto que lo implementen y esto
es bien importante porque en la
búsqueda de las personas, las
primeras 24 horas son realmente
las que pueden determinar que la
encuentren con vida", enfatizó.

El protocolo Alba significa que
deben de buscar todos los órdenes
de gobierno, que todo mundo se
debe dedicar a la búsqueda de la
persona, la niña o mujer que
desaparece y no solamente la
Fiscalía como se hace, deben
involucrarse de manera inmediata
las instituciones de seguridad y
emergencia de todos los niveles,
dada la importancia que tiene este
protocolo que fue implementado
en Ciudad Juárez por los
acontecimientos que se
presentaron en aquella ciudad.

Destacó que hay un número
importante de mujeres, menores,
niños y niñas que han
desaparecido en los últimos meses
en Durango y las cosas parecen ser
cada vez más frecuentes, por eso es
muy urgente que los protocolos se
apliquen en los hechos.

Registro Civil, obligado a trámites de identidad de género 
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Cifra negra de
violencia contra
la mujer llega al
60 por ciento 
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La regidora priista, Fátima

González Huízar, advirtió que a
pesar de la Alerta de Género, la
violencia contra la mujer se
mantiene y este año Durango
inició con un feminicidio, se
calcula que la cifra negra llega
hasta el 60 por ciento.

"Se han dado pasos, pero no se
ha dado un paso contundente en
este sentido", argumentó.

Apuntó que esto puede
observarse en los números que
siguen creciendo, además está la
cifra negra que son los casos que
no se denuncian, por lo que se
requieren políticas públicas para
lograr una vida libre de violencia.

Advirtió que los casos que no se
denuncian llegan al 60 por ciento,
sobre todo de aquella violencia
que esta naturalizada como la
sicológica y la física que en
muchas ocasiones aguantan las
mujeres hasta que llegan a los
extremos como el feminicidio.

Por ello es necesario fortalecer el
empoderamiento de las mujeres,
la educación e ir de la mano con
la sociedad civil.

Indicó que la violencia de
género no se limita a las mujeres,
por lo que hay programas de
nuevas masculinidades para
terminar con los estereotipos
para fomentar la cultura de
igualdad y lograr el desarrollo
integral para prevenir los riesgos.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Antonio Ochoa Rodríguez,
alcalde capitalino, advirtió que se
habrá de desarrollar un operativo
en todas las arterias de la ciudad,
principalmente en los bulevares
donde se estará reponiendo todo
el mobiliario urbano.

Apuntó que parte de la
infraestructura se pierde debido a
los accidentes, por lo que se
tendrá cero tolerancia en el
exceso de velocidad, consumo de
alcohol u otras sustancias, así
como la falta de casco para los

conductores de motocicletas.
Dijo que esto se hará para

proteger la vida de las y los
duranguenses, porque lo que más
preocupa es su bienestar, por lo
que "seremos implacables en este
tema".

Aseguró que los ciudadanos que
han causado estos daños, sí los
pagan y el ayuntamiento tiene la
obligación de reponerlos.

"Bulevar por bulevar estaremos
recuperando las palmeras, los
semáforos, todo lo necesario para
tener una ciudad bonita",
argumentó.

Destacó que ya se tiene un
diagnóstico de la situación de la

infraestructura urbana y la
próxima semana se iniciará este
operativo.

Actualmente se está bacheando
y recarpeteando en bulevar
Dolores del Río.

Finalmente, dijo que son los
árboles y las luminarias las más
afectadas.

Anuncia alcalde operativo para
restituir infracción urbana

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Los porcentajes de ocupación
hotelera son bajos en este
momento y no será, sino hasta
Semana Santa cuando se tenga
una posible recuperación, dijo el
presidente de la Asociación de
Hoteles y Moteles en Durango,

Francisco Martínez Díaz de León.
Manifestó que después de los

resultados regulares que se
tuvieron durante la temporada
decembrina, en este momento
las cosas se encuentran bajas
para la industria hotelera,
porque no hay mucho turismo en
estos momentos debido a
diversos factores.

Sin embargo, precisó que han

estado platicando muy de cerca
con las autoridades estatales y
municipales a fin de que se
apresure la promoción turística
del estado y que se establezcan
eventos en el festival Ricardo
Castro de calidad, para que sea
suficiente para atraer turismo.

La esperanza es que en la
Semana Santa el turismo crezca
y Durango tenga un repunte en

este tema.
Martínez Díaz de León

reconoció que para salir a flote
en este sector, necesariamente se
tiene que hacer una mancuerna
con gobierno del estado y los
municipios porque de por sí
solos, ni el gobierno, ni la
iniciativa privada pudieran tener
resultados efectivos en la
atracción de turismo.

Hoteleros esperan recuperación
hasta Semana Santa
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El Sindicato de Trabajadores y
Empleados de la Universidad Juárez
del Estado (STEUD), amagó con
estallar la huelga derivado de las
violaciones al contrato colectivo de
trabajo y la poca disposición de la
parte patronal para cumplir con las
demandas, por lo que se realizó un
plantón en el edificio central de la
máxima casa de estudios.

El líder de este sindicato, José

Francisco Olivas Quirogas, advirtió
que hay flagrantes violaciones al
contrato colectivo de trabajo y
durante las dos semanas en las que
se han trabajado en las mesas de
negociación, se ha observado la nula
disposición de querer conciliar y
llegar a acuerdos.

Destacó que hay violaciones como
las plazas de confianza, para lo que
se instaló un comité y se ha
observado en las distintas unidades
que hay personal de reciente
contratación, aunque el rector
asegura que no se ha hecho.

Dijo que se está violentando la
materia de trabajo, contratación de
seguros para los trabajadores,
además el autobús donde se
trasporta al personal a la Facultad de
Veterinaria no cuenta con el seguro
correspondiente.

No hay ofrecimiento sobre el tema
de jubilaciones a pesar de que se
tiene un listado de 47 que ya tienen
este derecho.

Explicó que tampoco hay propuesta
para el incremento de salario a pesar
del alto nivel de inflación.

"Dicen que la federación no

autoriza recursos para los
trabajadores administrativos, pero si
autoriza recursos para contratar a
trabajadores de confianza",
argumentó.

Afirmó que es incongruente el
discurso, pues mientras hay
empleados que ganan dos mil 600
pesos, hay funcionarios
universitarios que reciben 50 mil.

Advirtió que si en este momento se
tuviera que tomar la decisión "la
huelga sería inminente".

Cabe mencionar que este sindicato
tiene dos mil 500 agremiados.

STEUJED amenaza con estallar la huelga Nueva distritación
ya contempla 
distrito indígena
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Instituto Nacional Electoral

(INE) realizó un nuevo trazo en la
distritación local y federal, entre
los temas a destacar es que por fin
Durango tendrá por primera vez
un distrito indígena local
conformado por Mezquital, Pueblo
Nuevo y Súchil.

Entre los otros cambios también
se puede subrayar que Lerdo será
cabecera distrital federal, en
sustitución de la actual cabecera
de Guadalupe Victoria.

La nueva distritación aprobada
será vigente para los procesos
electorales concurrentes 2023-
2024, 2026-2027 y 2029-2030, así
como en los procesos electorales
locales 2024-2025 y 2027-2028.

Vale la pena precisar que la
Distritación Local para Durango,
quedará distribuida de la siguiente
manera:  Distrito 01 Durango,
población total 114,703. Distrito
02 Durango, población total
112,575. Distrito 03 Durango,
población total 113,730. Distrito
04 Durango, población total
113,429. Distrito 05 Durango,
población total 116,849. Distrito
06 Durango, población total
117,754. Distrito 07 Canelas,
Guanaceví, Otáez, San Dimas,
Santiago Papasquiaro, Tamazula,
Tepehuanes y Topia, población
total 132,784 Cabecera Santiago
Papasquiaro. Distrito 08 Canatlán,
Coneto de Comonfort, Guadalupe
Victoria, Nuevo Ideal, Pánuco de
Coronado, Peñón Blanco y San Juan
del Río, población total 135,960
Cabecera Guadalupe Victoria.
Distrito 09 Hidalgo, Indé, Lerdo,
Mapimí, Nazas, Ocampo, El Oro,
Rodeo, San Bernardo, San Luis del
Cordero, San Pedro del Gallo y
Tlahualilo, población total 133,347
Cabecera Mapimí. Distrito 10
Gómez Palacio, población total
105,424 Cabecera Gómez Palacio.
Distrito 11 Gómez Palacio,
población total 133,997 Cabecera
Gómez Palacio. Distrito 12 Gómez
Palacio, población total 133,087
Cabecera Gómez Palacio.

Distrito 13 Lerdo, población total
137,451 Cabecera Lerdo. Distrito
14 Cuencamé, Simón Bolívar,
Nombre de Dios, Poanas, San Juan
de Guadalupe, Santa Clara y
Vicente Guerrero, población total
125,130 Cabecera Cuencamé de
Ceniceros.

Distrito 15 Mezquital, Pueblo
Nuevo y Súchil. (Distrito Indígena),
población total 106,430 Cabecera
El Salto, municipio de Pueblo
Nuevo.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Arlina Adame Correa, presidente
de la Comisión de Actividades
Económicas, apuntó que no se
retirará a ningún negocio de los
que se ubican en las afueras de
las facultades universitarias, lo
que se busca es regularizarlos
para su protección como la de los
ciudadanos.

Ante el descontento de los
ciudadanos que observaron el
riesgo de que se retiraran
negocios tradicionales como las
gorditas de Medicina o las papas
de la FECA, la edil señaló que no
se trata de retirar y menos en una
época en la que se busca es
estimular la economía local.

Dijo que el circo ubicado por la

carretera al Mezquital ya tiene
permiso y por consiguiente ya
está funcionando.

Explicó que lo que se busca es
que todos los comercios cumplan
con la reglamentación que se
debe.

Apuntó que poco a poco los
ciudadanos han cumplido con
estos requisitos porque debido a
la costumbre hay algunos que no
habían presentado la información
y hay poco de renuencia, pero
todo va avanzando y hay
voluntad de parte de ambas
partes.

Advirtió que en esta
administración no se otorgan
permisos de palabra para eso hay
una comisión plural y el permiso
se hace por escrito y se paga en la
Dirección de Finanzas.

No se retirarán negocios ubicados
afuera de las facultades

DURANGO, DGO.
Cientos de familias tendrán por fin

certeza jurídica de su patrimonio, ya que
por unanimidad el Cabildo de Durango,
aprobó apoyar con subsidios a habitantes
de asentamientos recientemente
municipalizados para que puedan saldar su
impuesto predial. 

En cumplimiento a la política de Toño
Ochoa de dignificación de la vivienda, se
acordó que solo paguen los años 2022 y
2023. Así las familias mejorarán su vida,
obtendrán su título y podrán recibir más

subsidios, coincidieron los regidores.
Jesús González Smith, director del

Instituto Municipal de Vivienda (Inmuvi),
celebró la decisión del Cabildo, ya que
muestra la sensibilidad de Toño Ochoa,
pues hay familias que deben hasta 25 años
de predial y “viven en total desamparo”.

Los beneficiarios serán habitantes de 27
colonias, como Paraíso, Ampliación
Tlatelolco, Buena Vista, Durango Nuevo 1 y
2, Villa Jardín, La Moderna, Los Agaves,
Ampliación Asentamientos Humanos, entre
otras.

Se condonarán adeudos en predial
en colonias recién regularizadas



GÓMEZ PALACIO, DGO. 
La alcaldesa Leticia Herrera y el

coordinador general del Gabinete,
Carlos Ernesto Herrera Reza,
ofrecieron un saludo de año
nuevo con motivo del pasado Día
del Policía, en el cual expresaron
su reconocimiento por la
entregada tarea que realizan al
brindar seguridad a todos los
gomezpalatinos.

En un desayuno que tuvo lugar
en el Centro de Convenciones de
la Expo Gómez Palacio, los
agentes tuvieron la oportunidad
de convivir con las autoridades
municipales, incluido el director
de Seguridad Pública y Protección
Ciudadana, Iván Torres Chávez,
además de participar en la rifa de
un importante número de
obsequios, suficientes para que
prácticamente todos alcanzaran
un regalo, los cuales fueron
electrónicos, electrodomésticos,
blancos y productos del hogar
hasta un par de motocicletas y un
automóvil nuevo.

La ceremonia transcurrió en un
ambiente de alegría y convivencia
entre agentes que por un breve
espacio de tiempo pudieron
distraerse de sus obligaciones

cotidianas, mientras otros
compañeros efectuaban sus
rondines de vigilancia,
cumpliendo con su deber. 

En su mensaje de
agradecimiento la Alcaldesa,
destacó el la valentía de cada uno
de los policías, les transmitió el
llamado a ser responsables en su
labor y respetar a la ciudadanía,

al tiempo que dejó establecido
que a la población le demandaba
respeto para los agentes y le
dejaba claro su respaldo ante
quienes exhibiendo
influyentismo les amenazan con
cesarlos por hacer su trabajo. 

Por su parte el director de
Policía, Iván Torres puso de
manifiesto el claro compromiso

de quienes integran la
corporación de velar por la
población "para que esta ciudad
vuelva a brillar".

Finalmente, la Presidenta
Municipal se reiteró agradecida
con quienes  "dan la vida por
todos nosotros y están prestos al
llamado de la ciudadanía",
además de 

agradecer al Coordinador
General de gabinete, Guino
Herrera, su apoyo y estar siempre
al pendiente de lo necesario,
gratitud que hizo extensiva a
todo su equipo de colaboradores
y empresarios que se sumaron a
la causa de reconocer a los
agentes del orden en Gómez
Palacio.
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Reconocen alcaldesa y Ernesto Herrera
Reza valentía de elementos de policía 
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*Durango y
Finlandia unen
lazos a favor de
una minería verde
y prácticas
sustentables
*La FAMEN se
fortalecerá en
infraestructura y
academia en el
2023
*Instalan Comité
de Coordinación de

Investigaciones y Estudios
Legislativos del Congreso
*Poco ha trascendido el gran número
de personas que sintieron malestares
*Nos Escriben
*La Frase
*La Preguntilla 
El mundo avanza en las prácticas

sustentables en las diferentes industrias,
y la transición hacia una minería verde no
es la excepción para Durango, destacó el

gobernador Esteban Villegas Villarreal al
reunirse con la embajadora de  Finlandia,
Päivi Pohjanheimo y la directora de
Business Finland para América Latina
Heidi Virta, donde acordaron ampliar los
lazos de hermanamiento a favor de la
industria minera y potencializar el
desarrollo económico de ambas entidades.

En esta primera visita, la Embajadora
Päivi Pohjanheimo, reconoció el trabajo en
equipo del Gobierno Estatal y el sector
minero, el cual facilita nuevos contactos
entre las empresas finlandesas y Durango
para que haya mayor contribución y
beneficios basados en la conciencia social.

XXXXX
La Facultad de Medicina y Nutrición de la

Universidad Juárez del Estado de Durango
tiene proyectos de crecimiento en
infraestructura y academia para 2023;
además, se trabajará en la reacreditación
internacional del programa de Médico
Cirujano y este año conmemorarán 15
años de formar nutriólogos.

En un encuentro con la comunidad de la
FAMEN, el rector Rubén Solís Ríos comentó
que “se va a concluir el Hospital de
Simulación; en coordinación con el
Gobierno del estado se espera que se haga
entrega de esta importante obra”.

XXXXX
Especialistas en Derecho  del cuerpo

académico de la Facultad de Derecho y
Ciencias Políticas de la UJED, rindieron
protesta como integrantes del Comité de
Coordinación de Investigaciones y
Estudios Legislativos del Congreso del
Estado, misma que está orientada a
procurar los mecanismos para armonizar
las leyes locales con las nacionales e
internacionales, entre otras funciones.

Acompañados por el director de la
Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de
la UJED, Rafael Mier Cisneros, los
especialistas en Derecho rindieron
protesta según lo establecido en la Ley
Orgánica del Congreso ante el diputado
presidente de la Junta de Gobierno y
Coordinación Política, Joel Corral Alcántar;
el propio presidente de la Mesa Directiva,
Bernabé Aguilar; la secretaria de la Mesa
Paty Jiménez; la coordinadora del Grupo
Parlamentario de Morena, Sandra Amaya;

la diputada Verónica Pérez, el diputado
Londres Botello; el Secretario General del
Congreso, Homar Cano y la Directora del
Centro de Investigaciones y Estudios
Legislativos del Congreso, Brenda Corina
Gutiérrez.

XXXXX
Poco ha trascendido el gran número de

personas que sintieron malestares por la
vacuna anticovid que recibieron. Desde
mareos, hasta dolores de cabeza. Hubo
gente que no fue a trabajar al día
siguiente, y fue como resultado de dicha
vacunación. ¿Por qué?, señores servidores
de la nación.

XXXXX
Te deseo un 2023 con mucha salud y

trabajo tu amigo. Ingeniero José Luis
Martínez Luna. Torreón, Coahuila.

XXXXX
La Frase de Polvaderas: Más valen dos

abejas volando, que una en la mano.
XXXXX

La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de
este conocido refrán ranchero “Caballo,
pistola y mujer, solo el dueño debe saber”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Por Alejandra  Alvarado
Fernández 
LERDO, DGO.- 
Luego de mencionar que la

Comisión Nacional del Agua
siempre ha estado involucrada en
la venta ilegal de agua rodada, el
delegado y asesor del Módulo de
Riego 03 de Lerdo, Alfredo Favela
Cárdenas dijo que ante la
reducción del volumen a 800
millones de metros cúbicos, sin
duda alguna alrededor de doce
módulos de la parte de abajo
tendrán serios problemas para
sacar adelante sus cultivos del
ciclo primavera-verano 2023.

Incluso, de acuerdo a varios
medios de comunicación de la
región Lagunera quedó al
descubierto que la Comisión
Nacional del Agua estaba
ocultando las verdaderas cifras
del volumen de almacenamientos
de las presas regionales “Lázaro
Cárdenas del Río” y “Francisco
Zarco Mateos”.

Por tal motivo, añadió que es
muy lamentable que la CONAGUA
se maneje de esta manera cuando
es cuando es una dependencia
pública y no privada para uno
cuantos empresarios lecheros.

En ese sentido, apuntó que
debido a la reducción del
volumen de agua rodada de mil
050 a 800 millones de metros
cúbicos, el cultivo rector en Lerdo
será el maíz forrajero, a fin de que
los productores del sector social
no tengan pérdidas económicas.

Incluso, se espera que en este
invierno se registren cuando
menos una o dos heladas para
matar las posible plagas que
existen en las 6 mil 345 hectáreas
que conforman el Módulo de
Riego 03 en Lerdo, toda vez de lo
contrario se podrían tener
problemas una vez que estén en
proceso los diferentes cultivos.

Finalmente, Favela Cárdenas
indicó que es necesario y urgente
que se ponga una limpia de
funcionarios en la CONAGUA en
La Laguna, a fin de poner un
orden para el mejor
aprovechamiento del agua
rodada y aplicación con equidad
de los volúmenes a que tienen
derechos los 017 módulos de
riego de la Comarca Lagunera.

“Con la reducción del volumen
de agua rodada, los primeros
Módulos de Riego no tendrán
problema por situarse en la parte
alta de la Cuenca del Nazas, de
ahí que aprovecharán su
situación geográfica”.

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
En sesión ordinaria, celebrada

el jueves 19 de enero, los
integrantes del Cabildo
gomezpalatino aprobaron por
mayoría el dictamen presentado
por la Comisión de Hacienda y
Patrimonio Municipal el estado
de situación financiera y estado
de actividades correspondientes
al mes de diciembre de 2022.

En dicha sesión, ediles de
distintas fracciones coincidieron
en su reconocimiento al manejo
de las finanzas municipales, lo
que quedó de manifiesto al no

ser necesario para la
Administración Municipal la
contratación de créditos
bancarios para enfrentar los
compromisos financieros del
año que recién concluyó. 

En asuntos generales regidora
Ma. Elda Nevárez, presidenta de
la Comisión de Derechos
Humanos que se tienen avances
importantes para dar
seguimiento y colaborar en la
supervisión del Operativo
Alcoholímetro, en conjunto con
ediles de la Comisión de
Tránsito

Aprueba Cabildo gomezpalatino
informe financiero de diciembre
de 2022 

En Lerdo el cultivo
rector serán los forrajes



Redacción
DURANGO, DGO. 

La Policía Municipal recibió un
reporte del presunto hallazgo de
arma de fuego en la escuela
Secundaria José Santos Valdez.

Al llegar al lugar se señala que
una estudiante se percató que un
compañero traía una pistola, por
lo que inmediatamente se
procedió a la búsqueda inmediata

con un dispositivo de seguridad
dentro de la institución,
encontrando en el área de los
baños un arma de fuego tipo colt
calibre .38 súper automática.

Finalmente, cuando se aseguró
que no existiera ningún riesgo
latente para los alumnos, se
procedió a poner a disposición de
la Fiscalía General del Estado el
arma, para el trámite
correspondiente.
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Aseguran pistola
en escuela
secundaria 

Cuchillo en mano
menor asalta a mujer 

Redacción
DURANGO, DGO.

Seguridad Pública atendió el
llamado de emergencia que
realizó una joven, que señaló a un
menor de 15 años de edad, de
nombre Luis, quien la despojó de
sus pertenencias con lujo de
violencia.

Luis fue detenido a las afueras
de una miscelánea en las calles
Lázaro Cárdenas, entre Everardo
Gámiz y Simón Bolívar, de la
colonia J. Guadalupe Rodríguez,
momento en el que se le aseguró
un cuchillo tipo daga de
aproximadamente 15
centímetros, con el que amagó a
la afectada para arrebatarle una
bolsa que contenía mil 400 pesos,
dinero asegurado al momento de
su detención. 

El presunto ladrón ingresó a las
celdas de la Estación Central,
donde posteriormente fue puesto
a disposición de las autoridades
correspondientes para que se
proceda conforme a derecho.

Durango, Dgo.- Por el delito de robo de vehículo fue sentenciado a 4 años y 8 meses de
prisión José Romero Rodríguez, de 68 años de edad, los hechos ocurrieron en la colonia del
Valle, en Lerdo, Dgo.
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Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 43 años de edad, de
nombre Jaime Soto González,
vecino de la colonia Genaro
Vázquez, de esta ciudad capital,
murió en el Hospital General 450

a consecuencia de los golpes que
sufrió.

Fue este jueves cuando la
autoridad tomó conocimiento de
su deceso en el hospital antes
citado, luego de que fuera
ingresado horas antes por sus
familiares tras haberse percatado

de que llegó a su casa con golpes
y contusiones en diferentes
partes del cuerpo, por lo que el
agente del Ministerio Público
ordenó su levantamiento y
traslado al anfiteatro de esta
Fiscalía para la práctica de la
necropsia de ley.

Matan a hombre a golpes  Redacción
DURANGO, DGO.

La noche de este miércoles, en
el bulevar Dolores del Río y
prolongación Negrete, se reportó
al 911 un percance vial donde un
vehículo del servicio público se
impactó contra el camellón.

Se informó que, cuando el
trabajador del volante de
nombre Rosalío, de 55 años de

edad, circulaba a exceso de
velocidad y perdió el control de
la unidad para posteriormente
chocar contra el camellón,
resultando el pasajero con
golpes leves que no ameritaron
su traslado a un hospital.

El presunto responsable de este
percance quedó a disposición de
las autoridades
correspondientes.

Taxista choca contra camellón

Redacción
DURANGO, DGO.

En las últimas 24 horas una
joven mujer y un varón se
privaron de la vida en diferentes
puntos de la entidad.

El primer caso se suscitó la
mañana de este jueves en el
Hospital General 450, donde se
encontraba recibiendo atención
médica por intoxicación de
medicamentos una joven de 21
años de edad, vecina de la
colonia José Ángel Leal, de esta
ciudad capital, en un momento
su salud se complicó y falleció
por un paro respiratorio
consecuente de la ingesta de
pastillas.

Sobre este caso se informó que
la joven Irma, el 16 de enero
trató de suicidarse ingiriendo
una fuerte cantidad de
medicamento controlado, al

percatarse su padre que la
observa inconsciente, solicita la
ayuda a la Cruz Roja,
trasladándola al nosocomio
antes mencionado, lugar en
donde pese a los esfuerzos
pierde la vida la mañana de este
este jueves.

Por otra parte, en una vivienda
ubicada en el fraccionamiento
San Marcos, de esta ciudad,
César Rodríguez Frías, de 47
años de edad, se privó de la vida
por medio del ahorcamiento.

Fue su hermana quien lo
encontró en suspensión
completa en el patio de la casa,
por lo que de manera inmediata
lo bajó y trató de brindarle los
primeros auxilios, no siendo esto
posible, pues ya no contaba con
signos vitales.

En lo que va del mes de enero
nueve personas se han privado
de la vida en la entidad.

En menos de 24 horas dos
personas se privan de la vida

Agencias
HIDALGO 

Fueron desmantelados cinco
centros de almacenamiento y
distribución de hidrocarburo en la
localidad de Bomintzha,
perteneciente al municipio de
Tula de Allende, luego de una
irrupción que realizaron este
jueves elementos del Ejército
mexicano, Guardia Nacional y
Seguridad Pública de Hidalgo.

De acuerdo con autoridades,
además se halló dinero en
efectivo y sustancias ilícitas, por

lo que se aseguraron a 15
personas para continuar con las
investigaciones.

La Procuraduría General de
Justicia de Hidalgo (PGJEH)
precisó que el personal resguardó
las inmediaciones de los cinco
inmuebles durante
aproximadamente 4 horas para
proceder a su clausura.

En estas acciones se aseguraron
más de 26 mil litros de
combustible, una pipa
abastecedora, unidades
vehiculares y diversos
instrumentos para la venta y
distribución del hidrocarburo;

además de dinero en efectivo,
hierba seca con características
propias de la marihuana, y otras
sustancias que corresponden a la
descripción del cristal y
metanfetaminas.

Los quince detenidos fueron
identificados por sus iniciales
como R.L.R., J.P.H.R., R.E.R.L.,
V.Y.P.H., M.H.R., L.G.P., D.R.G.,
L.G.C., M.G.C., I.G.P., J.M.H., A.J.M.,
J.A.M.R., F.H.G y M.A.O.B.; los doce
primeros por implicación directa
en los cateos y los tres restantes
resultado de los puestos de
seguridad circundantes de dicho
operativo.

Tras irrupción en comunidad huachicolera detienen a 15

Agencias
JALISCO 

La tarde de este jueves una
avioneta tipo Cessna se desplomó
en el municipio de Talpa de
Allende, en Jalisco.

Elementos de Protección Civil y
Bomberos de Jalisco acudieron al
lugar, ubicado en una zona de
parcelas, donde ubicaron lo restos
de la aeronave y lograron rescatar
a un menor de edad herido.

“Lamentablemente en este
accidente pierden la vida un
masculino adulto, y una menor de
edad y resulta lesionada, en

estado grave una femenina”,
informó PC de Jalisco.

Bomberos locales informaron

que la avioneta despegó de la
aeropista local con dirección a
Puerto Vallarta. 

Avioneta Cessna se desploma; un muerto y una menor herida
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Agencias
COAHUILA 

Autoridades de Coahuila
informaron que el Centro de
Readaptación Social (Cereso)
Varonil de Saltillo registra
sobrepoblación, siendo el único
en la entidad que presenta esta
problemática.

Francisco Estrada Picena,
director del penal, dijo que se
trata de una realidad, ya que

actualmente hay mil 762 reclusos,
cuando debería de haber mil
internos en el Cereso ubicado en
el Periférico Luis Echeverría
Álvarez, en la colonia Saltillo
2000.

Puntualizó que se está
solicitando a las autoridades
federales que se reintegre el penal
de Monclova, Coahuila, que era
de alta seguridad y que tras el
cierre del mismo están pidiendo

el retorno.
El proceso se encuentra en

trámites administrativos, en caso
de concretarse les permitiría
desahogar el número de internos
en el Cereso de Saltillo, con
trasladados dependiendo de la
peligrosidad de los reos.

Estrada Picena sostuvo que de
los mil 762, 20 son internos del
fuero federal, los cuales son
vigilados por 100 custodios.

Cereso de Coahuila registra
sobrepoblación, hay más de mil 700 reos

Agencias
GUASAVE 

Luego de que en redes sociales
se hicieron virales las imágenes
de un río de sangre que recorría
calles de Guasave, en Sinaloa, las
cuales provenía de una funeraria,
autoridades clausuraron  el lugar.

El negocio carecía de una
adecuada recolección de Residuos
Peligrosos Bioinfecciosos, de
perfiles de los embalsamadores y
de documentación legal, de
acuerdo con la Comisión Estatal
de Protección Contra Riesgos
Sanitarios.

De acuerdo con la dependencia,
tras verificar el lugar se
percataron de que opera fuera de
la normatividad sanitaria,
además de que los perfiles de los
embalsamadores no se
encuentran acreditados, ni cuenta
con documentación oficial

importante, por lo que se
clausuró. Para que vuelva a
operar, la funeraria deberá
acreditar que cuenta con un
contrato de recolección de
residuos orgánicos, modificar sus
manuales de operación y
contratar personal con perfiles

específicos. Los malos manejos en
este negocio salieron a la luz
luego de que vecinos del lugar
compartieron en redes sociales un
video en el que se observa agua
con sangre brotando del drenaje
colapsado, presuntamente
provocado por la funeraria.

Clausuran funeraria que provocó
río de sangre en Guasave



Agencias 
El jurado del juicio contra

Genaro García Luna, ex secretario
de Seguridad de México, quedó
integrado por siete mujeres y
cinco hombres y será hasta el
próximo lunes cuando inicien los
alegatos en Nueva York, Estados
Unidos.

Después de tres días y de
entrevistar a más de 190
candidatos de entre más de 400
ciudadanos, la Fiscalía y la
defensa de García Luna
seleccionaron al jurado que
definirá si el ex funcionario es
culpable o inocente. 

En el Tribunal Federal del

Distrito Este de Brooklyn, los
miembros del jurado fueron
cuestionados sobre sus creencias
religiosas, así como si tenían un
familiar o ellos mismos estaban
pasando por un proceso judicial
contra alguna autoridad de
Estados Unidos.

¿De qué acusan a Genaro García

Luna en EU?
Se prevé que sea el lunes

también cuando sean llamados
los primeros testigos del caso
contra García Luna, quien es
acusado de por los delitos de
participación en una empresa
criminal continuada, conspirar
para el tráfico de cocaína y mentir
a las autoridades cuando solicitó
la nacionalidad estadounidense
en 2018. 

Otro hecho relevante en estos
tres días es que la Fiscalía dio a
conocer de manera sorpresiva la
ampliación de su lista de posibles
testigos. De acuerdo con la última
actualización, ya no serían 24,
sino 70, los posibles testigos
llamados a testificar contra el ex
funcionario mexicano. Cabe
destacar que en el caso de Joaquín
El Chapo Guzmán Loera se
presentaron 53 testigos.

A la vez, aún se desconoce a
cuántos testigos podría invitar la
defensa para contrarrestar a los
que vayan por la parte acusadora.
Tampoco se sabe qué tan extensa
será la exposición de argumentos
y evidencias de los abogados de
García Luna para confrontar el
caso presentado por los fiscales.

Durante las tres audiencias,
Genaro García Luna apareció
vestido con traje azul oscuro,
corbata azul grisácea y camisa
blanca y no con uniforme de reo,
luego de que el juez Brian Cogan
dio su autorización.

De acuerdo con la Fiscalía, el ex
secretario de seguridad ayudó al
cártel de Sinaloa y a su jefe,
Joaquín "Chapo" Guzmán, a
introducir 53 toneladas de
cocaína a Estados Unidos,
convirtiéndose en un "miembro"
más de la conspiración.
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Concluye la selección del jurado del
caso contra Genaro García Luna en EU

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

Emilio Lozoya Austin, exdirector
de Pemex, obtuvo un amparo que
deja sin efecto la resolución que
confirmó la medida cautelar de
prisión preventiva justificada que
le fue impuesta en el proceso que
se le sigue por el caso Odebrecht.

El fallo de los integrantes del
Tribunal Colegiado en Materia
Penal en la Ciudad de México no
dictamina la inmediata libertad
de Lozoya Austin, pero sí que se
analice el caso porque se
vulneraron los principios de
congruencia y exhaustividad, ya
que se omitió contestar los
agravios que la defensa del
quejoso presentó en apelación
para tratar de evitar que su
cliente no ingresara a prisión y
que declaró infundados e
inoperantes los argumentos de la
Fiscalía General de la República
(FGR). Cabe destacar que el
Tribunal Colegiado en Materia
Penal en la Ciudad de México hizo
un análisis de diversos criterios
de la Suprema Corte de Justicia de
la Nación (SCJN) y de la Corte
Interamericana de Derechos
Humanos (CIDH) sobre el tema de
la prisión preventiva por lo que
decidió dar la protección federal.

"Es importante precisar que la
imposición -y subsistencia- de la
prisión preventiva justificada no
atiende a la naturaleza del delito

que se le imputa al supuesto
sujeto activo del hecho, contrario
de lo que sucede con la prisión
preventiva oficiosa, la cual cuenta
con un catálogo numerus clausus
de delitos, para determinar su
procedencia".

La decisión de aceptar a trámite
y dar amparo al exdirector de
Pemex se basa en que la prisión
preventiva justificada se rige por
las reglas comunes de la
imposición de cualquier medida
cautelar sumado a diversos
requisitos adicionales que la
legislación contempla.

“Por el contrario, la prisión
preventiva justificada se rige por
las reglas comunes de la
imposición de cualquier medida
cautelar sumado a diversos
requisitos adicionales que la
legislación contempla, con el
objetivo de limitar su uso y
garantizar el principio de
excepcionalidad -y de última
racionalidad-”.

Ante la protección federal, la
Fiscalía General de la República
impugnó el fallo de la magistrada
Gabriela Guadalupe Rodríguez
Escobar, quien era titular del
Primer Tribunal Unitario en
Materia Penal, misma que
concedió la protección de la
justicia al exfuncionario para que
se analice de nueva cuenta el
asunto y se emita un nuevo
pronunciamiento.

Emilio Lozoya obtiene amparo en caso Odebrecht
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Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

El 2022 terminó con una
reducción en cuanto al robo de
vehículos asegurados en el país,
esto según informó la Asociación
Mexicana de Instituciones de
Seguros (AMIS) en su más reciente
reporte donde señaló que 60 mil
523 unidades fueron sustraídas
de sus dueños.

La cifra de robos solo incluye
aquellos vehículos que contaban
con un seguro y es 2.6 por ciento
menos respecto al 2021.

Según la AMIS el robo diario en
promedio fue de 166 unidades,
con más del 50 por ciento con el
uso de violencia lo que significó
un incremento respecto al mismo
periodo del año previo. En
contraparte se recuperaron el 46

por ciento de los vehículos
reportados por robo para un total
de 26,276 unidades.

Nissan Versa fue el coche más
robado en México con 3,099
unidades aseguradas que fueron
reportadas con este incidente.
Esta cifra fue una disminución de
5.5 por ciento respecto al 2021. La
marca japonesa también tuvo la
segunda posición con otro
modelo, NP300, con 2,511, lo cual
también fue menor a 12 meses
atrás.

Honda CRV fue el tercer vehículo
asegurado que fue víctima del
robo con 1,966. Los modelos de
carga Kenworth estuvieron en la
cuarta posición con Chevrolet
Aveo en la quinta plaza con 1,816
vehículos.

De los cinco vehículos más

robados, tres de ellos se ubicaron
también dentro del listado de los
más vendidos en el 2022: Nissan
Versa, NP300 y Chevrolet Aveo.

Cómo contratar un seguro
El seguro no solo te dará

protección en caso de un robo,
sino que también es una
obligación al momento de circular
en las calles de México. A
cotinuación estos son los
consejos para contratar una
póliza.

1.- Cotiza las diferentes
opciones. Puedes hacerlo
directamente en la página de
cada compañía.

2.- Lee cuidadosamente las
coberturas que te ofrecen. Es
importante que veas las
principales diferencias entre cada

una de las pólizas.
3.- Cuando ya selecciones la

compañía comienza el trámite.
Será necesario presentar
identificación oficial, licencia de
conducir vigente, comprobante
de domicilio, RFC, tarjeta de
circulación.

4.- Pregunta de los costos por la
forma de pago y promociones.
Generalmente resulta más barato
pagarlo en una sola exhibición,

aunque también hay ofertas a
meses sin intereses o con cargo
mensual.

5.- Una vez pagado recibirás tu
póliza. Verifica que tus datos y los
de tu vehículo sean correctos
(nombre, dirección, marca,
modelo, submarca, año, placas,
número de serie y número de
motor).

6.- Porta tu póliza en todo
momento o, su versión digital.

Estos fueron los coches más
robados en México durante el 2022

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

A partir de este año, la Comisión
Federal para la Protección contra
Riesgos Sanitarios (Cofepris)
realizará verificaciones -de
manera obligatoria- previas a las
autorizaciones para actos
quirúrgicos y obstétricos en
hospitales, clínicas y consultorios.

Al presentar, la Nueva Política
Regulatoria Nacional con las
entidades del país, la cual,
“reforzará acciones de vigilancia,
fomento y control sanitario para
limitar los riesgos a los que
pudiera estar expuesta la
población”, la dependencia
federal señaló que entre otros
lineamientos, se solicitará a todas
las unidades médicas planes
concretos de trabajo para la
atención de irregularidades
detectadas durante las
verificaciones, además de que se
reforzará  la capacitación para la
optimización de la supervisión
hospitalaria.

Además, los verificadores
deberán transmitir evidencia de
los puntos de riesgo identificados
durante sus revisiones, así como
contar con capacidad técnica para
limitar los riesgos.

“Cuando un riesgo se identifica,
pero no se limita, al siguiente día
se llama daño, ya no es un riesgo

sanitario”.
Durante una reunión virtual, el

titular de la Cofepris, Alejandro
Svarch Pérez, reconoció que la
labor no será fácil, por lo que
pidió a las autoridades sanitarias

estatales, así como a los
representantes de los laboratorios
estatales, no perder de vista el
fortalecimiento de la regulación
sanitaria en cada comunidad,
ciudad y estado.

“El año pasado vivimos
emergencias sanitarias sin
precedentes; viajamos a más
estados fortaleciendo el vínculo
estatal-federal con convicción.

“Esta reunión es un siguiente

paso donde exponemos ante
ustedes una nueva visión para
prevenir riesgos para que
situaciones lamentables nunca
vuelvan a ocurrir”, expresó
Svarch Pérez.

Cofepris realizará verificaciones obligatorias
antes de que se realicen cirugías



Agencias 
Miles de personas salieron a las

calles de París y varias partes de
Francia en una jornada de huelga
contra el proyecto del presidente
Emmanuel Macron de retrasar la
edad de jubilación a 64 años, que
pone a prueba su crédito político.
De Marsella a Nantes, una marea
de personas manifestaron contra
una reforma que consideran
injusta, pero que el gobierno
defiende como la única manera
de evitar un futuro déficit en la
caja de las pensiones.

En París, donde ha tenido lugar
la concentración más
multitudinaria, se han reunido
unas 400 mil personas, según
fuentes de la Confederación
General del Trabajo (CGT) citadas
por la cadena BFMTV. No en vano,
por primera vez en la era de
Emmanuel Macron, la
movilización contaba con el
respaldo explícito de todos los
grandes sindicatos.

Enfrentamientos y cierre de
actividades en Francia

La Prefectura de la Policía
cinfirmó que al menos hay 30
personas detenidas en las
manifestaciones de París, que se
ha visto salpicada por algunos
enfrentamientos, según
Franceinfo. Parte de los
manifestantes han lanzado
objetos contra los agentes, que
han respondido con gases
lacrimógenos.

En todo el país, había
convocadas más de 200
concentraciones, con la afluencia
de unas 30 mil personas en
Tolouse, de 26 miil en Marsella, de
23 mil en Lyon y de 20 mil en
Perpiñán, entre otras localidades.
En Lyon, las autoridades también
han realizado 17 arrestos.

El presidente de Francia,
Emmanuel Macron, ha pedido
desde Barcelona, al término de
una cumbre con el presidente del
gobierno español, Pedro Sánchez,
que las movilizaciones
discurrieran "sin excesos ni
violencia", después de reconocer
como "legítimo" el derecho de
miles de personas manifestarse
contra la reforma.

La jornada ha arrancado con
incidencias en el transporte
público, aunque los medios galos
han dado cuenta de poca
afluencia por parte de viajeros
que ya anticipaban lo que podía

ocurrir. La circulación de metros
y trenes en París amaneció "muy
perturbada". Una línea de metro
está completamente cerrada y
otras doce solo funcionan
parcialmente, indicó la empresa
RATP.

La red eléctrica estatal ha
confirmado una reducción en la
producción eléctrica como
consecuencia de los paros,
mientras que en las refinerías de
TotalEnergies, el nivel de apoyo
oscila entre el 70 y el 100 por cien,
según la CGT.

El principal sindicato en la
enseñanza secundaria, estima
que no han acudido a trabajar el
65 por ciento de los profesores,
aunque el Ministerio de
Educación reduce el dato por
debajo del 35 por ciento. En
primaria, el Gobierno calcula en
más del 42 por ciento el
seguimiento del paro, según
Franceinfo.

La CGT anunció que la mayoría
de refinerías registraban entre un
70% y un 100% de personal en
huelga, que, junto a futuros
paros, reavivan el temor de una
escasez de combustible como la
vivida en octubre y que obligó al
gobierno a intervenir. Tras esta
primera acción, los sindicatos
tienen que decidir cómo
continuar. El gobierno debe
aprobar por su parte el lunes su

proyecto final, antes de su debate
parlamentario que podría
prolongarse hasta finales de
marzo.

"Trabajaré desde casa, ya que
con las huelgas no puedo
arriesgarme", dijo  Abdou Syll, un
consultor que debe cruzar la
región de París para ir a su
oficina. "Si se repite, me quedaré
en teletrabajo el mayor tiempo
posible".

"No están tomando el pelo",
dicen los franceses ante
reforma de pensiones

La reforma es una de las
medidas clave que el mandatario
francés, de 45 años, prometió
durante la campaña que llevó a
su reelección en abril, tras un
primer proyecto en 2020 que tuvo
que abandonar por la llegada de
la pandemia. Pero tras años de
crisis (protesta social de los
chalecos amarillos, pandemia,
inflación), representa una "prueba
decisiva" para Macron sobre su
mandato y sobre "la huella que
dejará en la historia", según el
diario Le Parisien.

"¡Nos están tomando el pelo! No
saben lo que es trabajar hasta los
64 años en estas condiciones y
bien podrían encontrar el dinero
en otra parte, sobre todo
gravando el capital", aseguró
Manon Marc, animadora escolar,

en París.
Aunque su intención era

retrasarla de los 62 a los 65 años,
acercándose así al resto de países
europeos, su primera ministra
Élisabeth Borne planteó 64 años,
pero adelantando a 2027 la
exigencia de cotizar 43 años para
cobrar una pensión completa.
Estos dos puntos cristalizan el
rechazo social y sindical. Según
un sondeo de Ipsos publicado el
miércoles, aunque un 81% de
franceses considera necesaria una
reforma, un 61% rechaza esta y
un 58% apoya el movimiento de
huelga.

"No me atrevo ni a calcular
cuándo podré jubilarme", aseguró
en Marsella, Jérôme Thevenin, un
cocinero de 52 años, que trabajó
muchos años como temporero. Su
deseo es que la manifestación
"obligue al gobierno a
reflexionar".

Reacciones de Macron,
Mélenchon y Le Pen

El excandidato presidencial
Jean-Luc Mélenchon, líder de la
izquierda francesa, advirtió desde
Marsella de que Macron "no
durará", porque ha perdido la
"batalla" de "convencer a la
gente". La reforma, a su juicio, "no
tiene sentido". El malestar
también ha calado en la
ultraderecha. La principal rival de

Macron en las elecciones de 2022,
Marine Le Pen, ha abogado por
"combatir" una reforma que
considera "injusta y brutal", como
ha señalado en su cuenta de
Twitter este jueves.

Sólamente el partido Los
Republicanos (derecha) y el
oficialista Renacimiento ha sido
los únicos defensores del
proyecto de Macron. El resto del
arco político se muestra en contra
de la reforma. 

Macron ha defendido que
Francia va con "retraso" en este
tema en comparación con el resto
de Europa y ha subrayado que la
reforma es "justa y responsable".
También ha apuntado que todas
las partes podrán expresarse y
tratar de "enriquecer" el texto en
la tramitación parlamentaria, que
se prevé compleja.

"Nos espera un duro conflicto",
pronosticó el líder del sindicato
FO, Frédéric Souillot, sobre este
primer frente sindical unitario
desde 2010 cuando intentaron en
vano impedir el retraso de la edad
de jubilación de 60 a 62 años.

Pero, ¿se logrará el éxito de
1995? Presente en el imaginario
colectivo, esta intensa protesta,
que dejó en los andenes metros y
trenes durante más de tres
semanas, fue la última en lograr
paralizar una reforma de
pensiones.

17INTERNACIONALVIERNES 20 DE ENERO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

Francia se paraliza con protesta masiva
contra la reforma de pensiones de Macron
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**** 7º Piso Dpto 4
(1ª PARTE)

Cada ao que se cumple es un buen
momento y pretexto para hacer
reflexiones sobre nuestro paso por esta
vida. Hoy son casi siete décadas y media la
que cumplo de existencia gracias a mi
Ticho y a don Ramiro, mis señores padres.

Originario de la ciudad de Durango, con
nacimiento en el Hospital General que
ocupaba lo que ahora es el Arzobispado,
en 20 de Noviembre y Francisco I. Madero,
puedo presumir que tuve una infancia feliz
que podría dividir en cuatro etapas: La
Constancia del municipio de Nombre de
Dios donde pasé mis primeros años; el
Ariel, la alberca propiedad del entonces
Instituto Juárez ahora UJED y la escuela
primaria Alberto M. Alvarado 15.

En todos esos momentos fue diversión,
ni cuenta me daba de lo que tenía que
hacer mi señora madre, Beatriz, para
poder darle de desayunar, comer y cenar a
ocho hijos. Fue un aliviane para mis papás
que mis hermanos mayores, Alfredo
(QEPD) y Ramiro, estuvieran internados en
la entonces Secundaria 6, que se localizaba
en la esquina de 20 de Noviembre y
Zaragoza. Ahora son oficinas de la SEED.

Entonces vivíamos en una quinta de la
avenida Fanny Anitúa y justo frente a ella
estaban los frontones, el primer campo de
softbol y la inolvidable alberca Ariel en
donde el profe Luis “El Viejo” Gándara
Soto, Manuel Galindo Higuera, don Pedro
y “El Charro”, se encargaban de
administrarla y mantenerla en un
excelente estado a pesar de que no
contaba con filtros o caldera.

Mañana, mediodía y tarde-noche ahí
estábamos nadando y los lunes y jueves,
poniéndole cal a las paredes de la alberca
(fosa), para que se limpiara el agua y

estuviera menos fría. Ese era el pago de
nuestra “membresía” para diariamente
nadar en ese inolvidable lugar que está en
terrenos de lo que ahora es la FECA de
nuestra Máxima Casa de estudios
superiores en el país.

Algunas tardes nos organizábamos
juegos, desde “la quemada”, hasta “indios
contra vaqueros” en el baldío de lo que
ahora son la FADERyCIPOL y la FAMEN de
la UJED. Ahí llegaban los Ortiz Calzada,
Orrante Varela, Torres Cabral, Angulo,
Salum del Palacio, Fuentes Gurza, Peters,
entre otros.

Pero también inició el peregrinar por
varios rumbos de la ciudad y así de Fanny
Anitúa, nos fuimos a Mascareñas, luego a
Coronado, posteriormente a 20 de
Noviembre para luego al tradicional barrio
del Calvario en calle Nogal y finalmente,
doña Ticho vio realizado de tener su casa
propia en calle del Trabajo de la colonia
Burócrata.

Mi madre, maestra de grupo en la escuela
Bruno Martínez frente al jardín San
Antonio y mi papá, parte de la dirigencia
de la Sección 12 del SNTE, junto con
Evaristo Ramírez, Enrique W. Sánchez y
Juan Sánchez. 

Fui el sexto de ocho hermanos. Cuatro
mujeres e igual número de varones. Lilia,
Alfredo (QEPD), Ramiro, Gloria Beatriz,
Rubén, un servidor, Sonia y Lourdes, por
edad.

Presumo que al terminar la educación
primaria en “la 15”, fui parte de la última
generación de alumnos de nuevo ingreso
a la UJED que recibió Cursos de Adaptación
que eran impartidos por estudiantes de
diferentes escuelas y de Prepa, de la misma
institución, para que los aspirantes no
sintiéramos tan fuerte el cambio de ese
nivel educativo a la escuela Secundaria en
donde ya serían varios maestros los que
nos impartirían clases y no uno solo como
en el nivel anterior.

Las clases se daban por la mañana en el
segundo patio del Edificio Central de la
UJED.

Disfruté la parte de “los pelones” y la
“enchapopotada”, parte de la historia de
los novatos que ingresábamos a la
Secundaria de la UJED, que con los años se
separó de la Máxima Casa de Estudios
Superiores en la entidad para convertirse
en escuela secundaria “Lic. Benito Juárez”

Ahí en el edificio de la Escuela
Preparatoria cursé los estudios de
secundaria y bachillerato.

Viví intensamente en 1966, el
Movimiento Estudiantil en defensa del
Cerro de Mercado formando parte del
grupo “Los Aguiluchos”, junto con Jesús
“El Chuto” Ramírez Ceniceros, Raúl
Aldama Ramírez, Eduwiges Fragoso
Saucedo, Efrén Betancourt Reyes, Miguel
Angel Díaz Hurtado, Gregorio Meraz
Mejorado, que duramos meses apostados
en nuestro campamento en esa mole de

CHARLAS
MIGUEL ANGEL VARGAS QUIÑONES
[contexto9@hotmail.com]
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hierro.
También, aunque con otra situación, me

tocó el Movimiento Estudiantil de 1968
que nos llevó a “viajar al extranjero” a mi
amigo del alma, José “El Chori” Rodríguez
López, con quien viví la aventura de ir y
regresar de “rait” a la ciudad de Los
Ángeles, California, desde esta ciudad
capital.

Fue una experiencia increíble que me
permitió además conocer a mi tío Ángel y
a su esposa, la tía Aurora, así como a los
primos Javier y Rubén. Para que no
regresáramos de rait, me regaló un
Chevrotel, que finalmente se nos tronó en
El Centro, Cal., a unos kilómetros de
Mexicali desde donde Arturo Elizondo,
compañero universitario, fue a auxiliarnos.

Recuerdo que, en el camino de El Paso a
Los Ángeles, en algún pueblo de Tucson, el
12 de octubre si mal no recuerdo, vimos en
un café de mala muerte que “El Tibio”
Muñoz ganara la medalla de oro en 200
metros nado de pecho en los Olímpicos del
68.

Regresé justo para seguir cursando la
carrera de Derecho en la entonces escuela
ahora FADERyCIPOL. Una época de mucho
compañerismo, gratas experiencias y
momentos de inquietud juvenil con sabor
a izquierda como aquellos periódicos
murales que hicimos Mercedes Rosas
Torres, José Enrique Torres Cabral y un
servidor que casi logran la expulsión por
parte del entonces secretario de la Escuela
de Derecho, Lic. Salvador Zúñiga Garay.

O la huelga de hambre del “Hermano”
Torres Cabral en las puertas del Edificio
Central como protesta por la ceremonia a
realizarse en el aula Laureano Roncal a la
que fue invitado el arzobispo Antonio
López Aviña.

O el movimiento del 72 cuando fuimos
detenidos por el Ejército Nacional
señalados por los agentes de Gobernación
(Las “orejas), Jorge “El Wastle” Contreras
Casas (recientemente fallecido) y un
servidor en el Cuarte Juárez.

Momentos juveniles de los Beatles,
Doors; Peter, Paul y Mary, José Feliciano;
Mamas and Papas; Rolling Stone y
muchísimos grupos más que estaban

presentes en las tardeadas estudiantiles o
matinés del Campestre que amenizaba el
clásico “Duende Rojo”.

Como olvidar cuando ingenuamente
pensamos en derrocar al Rector de esa
época apoyando al Dr. Jorge Ramírez Díaz
y a Gabino Martínez Guzmán, cuando
viejos lobos de mar de la política
universitaria como Carlos Galindo
Martínez, Angel Rodríguez Solórzano y
José Hugo “El Ché” Martínez Ortiz, ya
tenían todo “arreglado” antes de las
elecciones.

Formar parte de la primera Banda de
Guerra de la UJED, uno de los honores más
importantes en nuestra vida estudiantil,
siempre bajo el mando de José “La Dona”
Rivera y Pinedito como Sargento.

Época en que las medallas Benito Juárez
se contaban con los dedos de una mano.
De nuestra generación cuando mucho
fueron cinco de los casi 80 egresados. Si
mal no recuerdo tres mujeres y tres
varones. Paty Camacho y Cuquita
Rodríguez Vázquez entre ellas; Benjamín
Ávila Guzmán y José Miguel Castro
Carrillo, entre ellos.

(CONTINUARÁ)
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Excélsior 
El instituto Cultural Mexicano

de Washington D.C será la sede
de la exposición "Dos
Centenarios. Dos Países: Una
Celebración, de la artista tapatía
Karla de Lara. La exposición
conmemora el bicentenario de la
relación diplomática entre México
y los Estados Unidos.

Inaugurada el 18 de enero del
presente año y con una duración
de dos meses y medio, "Dos

Centenarios. Dos países"
expondrá seis obras creadas
específicamente por la
celebración del bicentenario
diplomático.

"La presentación habla de la
relación estrecha que tenemos
entre los dos países, de todas las
cosas que coincidimos. Tiene un
lenguaje en el que yo traté de
hermanarnos, de buscar lo
positivo que tenemos", destacó
Karla de Lara.

Algunos de los protagonistas de
las obras son los ex presidentes
Benito Juárez y Abraham Lincoln
así como la Oficina Presidencial
de México y la Oval de los Estados
Unidos.

“Sigamos apoyándonos, porque
uno no subsiste sin el otro en
todas las áreas, para ir creciendo
en el respeto, de mutua ayuda y
apoyo, es la temática que trabajé
en esta exposición" concluyó
Karla de Lara.

Karla de Lara presenta
exposición para conmemorar
relación diplomática México-EU
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Falleció
compositor
mexicano
Víctor
Rasgado

Excélsior 

Murió este miércoles, a los 63
años, el compositor mexicano
Víctor Rasgado (1959-2023),
autor de óperas conocidas
como Anacleto Morones,
basada en el cuento homónimo
de Juan Rulfo, así como El Paso
del Norte, la ópera infantil El
conejo y el coyote y Santa.

El deceso fue informado por el
INBAL a través de Twitter. “Con
tristeza lamentamos el sensible
deceso del músico y
compositor Víctor Rasgado
Flores, cuya prolífica
trayectoria ha situado a México
en la escena mundial de la
música contemporánea.
Enviamos condolencias a su
familia y (a la) comunidad
artística”.

En entrevista con Excélsior, el
compositor y director de
orquesta Juan Trigos lo recordó
como un compositor prolífico y
una extraordinaria persona.
“Fui afortunado de contarme
entre sus amigos, ya que
colaboramos desde 1987,
cuando nos conocimos en Italia
e hicimos una amistad fuerte”,
detalló vía telefónica.

Trigos también destacó la
abundancia musical que
exploró Rasgado, desde tríos,
cuartetos, quintetos,
ensambles grandes, medianos
y óperas.

“También fue un maestro
notable de composición. Hay
varias generaciones de
músicos, a quienes les ayudó a
desarrollar su estructura. Así
que es una gran pérdida para
México y para el mundo”,
expresó.

Y agregó: “No me gusta
hablar de una sola obra, pero
destacan sus cinco óperas.
Hasta donde sé, Santa (basada
en la novela homónima de
Federico Gamboa) no se
estrenó.

“Pero sí se estrenaron la ópera
infantil El conejo y el coyote
(basada en un conjunto de obra
de Francisco Toledo), El Paso del
Norte (inspirada en El viaje de
los cantores, de Hugo Salcedo),
La muerte pies ligeros y
Anacleto Morones”.

Excélsior 

¿Qué significa habitar un
cuerpo? ¿Cuáles son nuestras
fronteras con el mundo? Estas
preguntas inspiraron la
exposición multidisciplinaria
Nuestro cuerpo: frontera, que se
exhibe en la librería U-Tópicas,
ubicada en Coyoacán, hasta el 5
de febrero.

Curada por la poeta y artista
visual Anaïs Abreu D’Argence,
esta muestra colectiva reúne 20
piezas, entre fotografías, videos,
música, poesía y objetos
intervenidos, de las creadoras
Alejandra Alarcón, Lorenza García
Hegewisch, Gabriela Guraieb,
Lucy Peralta, Mariana Terroba y

Aydée Tirado. Y es el resultado
del Laboratorio Interdisciplinario

Frontera, impartido por Abreu
D’Argence.

“Lo que más me interesa es
mostrar esa frontera entre la
palabra escrita y las demás artes,
sobre todo las visuales; y jugar
con esa frontera, que está
tachada porque no existe. El texto
en sí es una imagen, también es
un arte visual”.

“Ellas experimentan de diversas
maneras en el laboratorio. Se
trabaja mucho con el cuerpo
femenino, es la base de la que
partimos para la mayoría de los
ejercicios, de cómo ese cuerpo se
mueve por el mundo”, comenta la
también editora.

“Hice un laboratorio no para
explicar quién soy, sino para
decirle al mundo que somos
muchas. Responde al feminismo,
porque es desde ese lugar que

estamos haciendo resistencia”,
agrega.

Explica que lo íntimo y lo
político coexisten y toman su
propia fuerza en los procesos
creativos. “La idea es crear un
mundo con párpados ágiles a los
momentos más escondidos de la
naturaleza humana, animal,
vegetal e inanimada. Nada de lo
que hay aquí es inocente: todo es
provocación”.

Destaca que “existe una
necesidad en las mujeres por
hablar de lo que pasa en nuestros
cuerpos. También sabemos que
esto sigue siendo incómodo y, en
ocasiones, incluso perturbador.
Aceptar el cuerpo propio resulta
complejo para la mayoría de las
mujeres; sin embargo, aquí
estamos puestas para mostrarlo.

“En el espejo que hacemos unas

de otras, se vuelve un poco más
fácil: ahí el mundo es más
amable. Tenemos, pues, una
necesidad histórica de sanar
heridas, de borrar palabras y
arrancar etiquetas”.

La escritora añade que “hacer
arte significa entrar, tocar algo y
salir. Hacerlo de manera colectiva
(feminista) es una forma de
acompañarnos, de cuidarnos en
el camino del
autodescubrimiento. Un camino
que puede ser placentero a veces,
pero que también puede ser
doloroso”.

Y sobre el laboratorio, que
volverá a abrir el 14 de febrero,
concluye que “aquí hubo amistad:
avanzamos tomadas de la mano.
Comenzamos conectando con la
naturaleza para recordarnos
como una parte del todo”.

Nuestro cuerpo: frontera; autodescubrimiento a través del arte
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Forbes 
El mexicano Guillermo del Toro

sigue cosechando éxito por su
cinta en stop-motion ‘Pinocho’,
ahora con tres nominaciones a los
British Academy Film Awards,
mejor conocidos como los
premios BAFTA en su edición
2023.

El jalisciense, a quien le tomó 15
años concretar esta cinta, está
nominado a mejor filme, mejor
score original y mejor diseño de
producción.

Recientemente Guillermo del
Toro se coronó con el Critics
Choice Awards por ‘Mejor
película animada’ con ‘Pinocho’,
estrenada a finales del año
pasado.

Otra latinoamericana que se
encuentra entre los nominados
de los BAFTA 2023 es la cubana-
española Ana de Armas por su
protagonista en la cinta ‘Blonde’,
película estadounidense escrita y
dirigida por Andrew Dominik.

All Quiet On The Western Front,
dirigida por Edward Berger, se
corona como la primera cinta en
lengua extranjera con el mayor
número de nominaciones (14) en
la historia de la Academia
británica, seguida por The
Banshees Of Inisherin y

Everything Everywheres All At
Once, con 10 nominaciones cada
una.

Esta es la lista completa de los
nominados a los premios BAFTA
2023:

Mejor película:
• All Quiet On 

The Western Front
• The Banshees 

Of Ininsherin
• Elvis 
• Everything Everywhere 

All At Once

• Tár
Mejor película británica:

• Aftersun
• The Banshees 

Of Ininsherin
• Brian y Charles
• Empire Of Light
• Good Luck To You, 

Leo Grande
• Living
• Matilda, de Roald Dahl:

El musical
• See How They Run
• The Swimmers

• The Wonder
Mejor película animada:

• Pinocho
• Marcel The Shell 

With Shoes On
• Puss in Boots: 

The Last Wish
• Turning Red

Mejor director:
• Edward Berger – All

Quiet On The Western Front
• Martin McDonagh – The

Banshees Of Ininsherin
• Park Chan-Wook –

Decision To Leave
• Daniel Kwan –

Everything Everywheres All At
Once

• Todo Field – Tár
• Gina Prince-Bythewood

– The Woman King
Mejor actriz:

• Cate Blanchett – Tár
• Viola Davis – The

Woman King
• Danielle Deadwyler – Till
• Ana De Armas – Blonde
• Emma Thompson –

Good Luck To You, Leo Grande
• Michelle Yeoh –

Everything Everywheres All At
Once

Mejor actor:
• Austin Butler – Elvis
• Colin Farrell – The

Banshees Of Ininsherin
• Brendan Fraser – The

Whale
• Daryl McCormack –

Good Luck To You, Leo Grande
• Paul Mescal – Aftersun
• Bill Nighy – Living
Mejor actor de reparto:
• Brendan Gleeson – The

Banshees Of Ininsherin
• Barry Keoghan – The

Banshees Of Ininsherin
• Eddie Redmayne – The

Good Nurse

BAFTA 2023: Guillermo del Toro es
nominado en 3 categorías por “Pinocho”
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• Albrecht Schuch – All
Quiet On The Western Front

• Micheal Ward – Empire
of Light

Mejor actriz de reparto:
• Angela Bassett – Black

Panther: Wakanda Forever
• Hong Chau – The Wale
• Herry Condon – The

Banshees Of Ininsherin
• Dolly DeLeon – Triangle

Of Sadness
• Jamie Lee Curtis –

Everything Everywheres All At
Once

• Carey Mulligan – She
Said

Mejor score original:
• All Quiet On The

Western Front
• Babylon
• The Banshees of

Inisherin
• Everything Everywhere

All At Once
• Pinocho
Mejor diseño de producción:
• All Quiet On The

Western Front
• Babylon
• The Batman
• Elvis
• Pinocho

Mejor guion original:
• The Banshees of

Inisherin
• Everything Everywhere

All At Once
• The Fabelmans
• Tár
• Triangle Of Sadness
Mejor guion adaptado:
• All Quiet On The

Western Front
• Living
• The Quiet Girl
• She Said
• The Whale

Mejor documental:
• All That Breathes
• All The Beauty And The

Bloodshed
• The Fire Within: A

Requiem for Katia and Maurice
Krafft

• Moonage Daydream
• Navalny
Mejor película de habla no

inglesa:
• All Quiet On The

Western Front
• Argentina, 1985
• Corsage
• Decision To Leave
• The Quiet Girl

Mejor fotografía:
• All Quiet On The

Western Front
• The Batman
• Elvis
• Empire of Light Top Gun:

Maverick
Mejor edición:

• All Quiet On The
Western Front

• The Banshees of

Inisherin
• Elvis
• Everything Everywhere

All At Once
• Top Gun: Maverick
Mejor diseño de vestuario:
• All Quiet On The

Western Front
• Ámsterdam
• Babylon
• Elvis
• Mrs. Harris Goes To Paris
Mejor maquillaje y peinado:
• All Quiet On The

Western Front
• The Batman
• Elvis
• Matilda, de Roald Dahl:

El musical
• The Whale
Mejor sonido:
• All Quiet On The

Western Front
• Avatar: The Way Of The

Water
• Elvis
• Tár
• Top Gun: Maverick

Mejores efectos visuales
• All Quiet On The

Western Front
• Avatar: The Way Of The

Water
• The Batman
• Everything Everywhere

All At Once
• Top Gun: Maverick
Mejor casting:
• Aftersun
• All Quiet On The

Western Front
• Elvis
• Everything Everywhere

All At Once
• Triangle Of Sadness
Mejor debut de un(a) escritor(a),

director(a) o productor(a)
británico(a):

• Aftersun – Charlotte
Wells

• Blue Jean – Georgia
Oakley, Hélène Sifre

• Electric Malady – Marie
Lidén

• Good Luck To You, Leo
Grande – Katy Brand

• Rebellion – Maia
Kenworthy

Mejor cortometraje animado
• The Boy, the Mole, the

Fox and the Horse

• Middle Watch
• Your Mountain Is

Waiting
Mejor cortometraje británico:

• The Ballad Of Olive
Morris

• Bazigaga
• Bus Girl
• A Drifting Up
• An Irish Goodbye

Premio BAFTA a la estrella

emergente:
• Aimee Lou Wood
• Daryl McCormack
• Emma Mackey
• Naomi Ackie
• Sheila Atim
La entrega de los premios BAFTA

se realizará el próximo 19 de
febrero en el Royal Festival Hall,
en el centro de Southbank, en
Londres.
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EFE
El 86 % de los líderes

empresariales del mundo cree
que es probable que se produzca
un ciberataque con
consecuencias “catastróficas para
todos” en los próximos dos años,
principalmente a causa de la
inestabilidad geopolítica, según
un informe publicado
paralelamente al Foro de Davos.

El informe del Foro Económico
Mundial (WEF, por sus siglas en
inglés) y la empresa consultora
Accenture añade que una gran
mayoría de los expertos en
ciberseguridad (93 %) cree que las
sociedades están amenazadas por
este tipo de ataques.

De acuerdo con el informe, los
ciberatacantes están cambiando
su estrategia y ahora buscan
principalmente dañar la
reputación de las empresas.

Casi la mitad de los encuestados
por el WEF (48 %) creen que sus
equipos de ciberseguridad
carecen de algunas competencias
necesarias para hacer frente a
situaciones de este tipo.

El sector al que más le preocupa
esta cuestión es el de los servicios
públicos energéticos: un cuarto

de los empresarios cree que
carecen de las competencias
necesarias para actuar ante un
ataque de este tipo.

Es por ello que la disposición de
los directivos a asumir cambios
en la ciberseguridad de sus
compañías es muy mayoritaria y
sólo el 2 % de los empresarios no
están dispuestos a afrontarlos,
según el WEF.

Además, el 79 % de los
encuestados considera que
establecer regulaciones dentro

d e l
entorno
d i g i t a l
de las

empresas
es efectivo
o muy
e f e c t i v o
para reducir
los riesgos
cibernéticos.

En este
sentido, la

mayoría de los empresarios cree
que los fallos en ciberseguridad
que afectan a toda la cadena de
suministros y a sus socios
comerciales aumentan los riesgos
para sus propias corporaciones.

Las condiciones de
ciberseguridad en los
diferentes países también
son determinantes para la
mitad de los empresarios
a la hora de decidir
dónde ponen en marcha
nuevos negocios o
inversiones.

Sin embargo, los expertos del
WEF advierten de que, pese a
haber tomado conciencia, los
directivos suelen “hablar
diferentes lenguajes” en lo que a
ciberseguridad se refiere.

Lograr que se desarrollen un
lenguaje y unas métricas
comunes para los consejos de

administración de las

principales
c o m p a ñ í a s
del mundo es

prioritario, de acuerdo al informe
del WEF. 

8 de cada 10 empresarios teme un
ciberataque global en los próximos 2 años
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ATLETISMO 

2023 buscará
Centroamericanos y
un evento universitario
a nivel mundial 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Terminó con mucho éxito la
etapa de Juegos Nacionales para
una de las mejores atletas de
Durango, Lizeth Parga, quien en
el 2022 tuvo resultados muy
positivos, dejó las lesiones atrás
y ahora en el 2023 le pinta un
panorama increíble, en donde
tiene la posibilidad de dar este
gran salto a nivel internacional.

INICIA EL CAMINO 
El camino para Lizeth Parga

inicia de inmediato en este 2023,
con la preparación de cara a la
Universiada Nacional, que es el
filtro para conseguir un
representativo universitario que
participaría en el mes de agosto
en los FISU World University
Games, a celebrarse en Chengdu,
China.

EN PREPARACIÓN 
Reconoció que ahora se está

preparando para las diferentes
etapas de la Universiada Nacional
2023, representando a la
Universidad Autónoma de Ciudad
Juárez (UACJ), por lo que ha

seguido con sus entrenamientos
en Durango, pero entrará en su
etapa especifica en Ciudad Juárez.

CENTROAMERICANOS 
Obviamente dicha preparación

también es con el objetivo de
representar a México en los
Juegos Centroamericanos, “desde
luego quiero poder formar parte
del representativo nacional,
también me preparo para poder
estar en los Juegos
Centroamericano y Panamericano
en este 2023", aseguró. 

A COMPETIR 
Lizeth confirmó que regresa a

las pistas, en estos últimos días
de enero, “tendremos dos
competencias bajo techo en El
Paso, Tx., y voy a continuar con
mi carrera académica, ya que
estoy a la mitad de la misma,
estoy estudiando Ingeniería
Biomédica en la Universidad
Autónoma de Ciudad Juárez".
comentó. 

SU 2022
Fue participante durante varios

años en el evento más
importante a nivel nacional en el
deporte de alto rendimiento,
Lizeth Parga Flores concluyó con
broche de oro esta etapa en el
deporte en 400 y 200 metros,
consiguiendo oro en ambas
pruebas en su participación en el
estado de Sonora. 

También obtuvo plata en el
Campeonato Nacional de Primera
Fuerza, y dos oros en el
Campeonato Panamericano
Universitario que se realizó a
finales del año anterior. 

Se despidió enviando un
mensaje a las nuevas
generaciones de jóvenes, niños y
niñas, dijo: "Persistan y no
permitan que por años malos
vayan a terminar con su carrera
deportiva, es algo en lo que
deben seguir trabajando para
poder llegar a ser figuras a nivel
nacional". 

SSee  vviieennee  uunn  aaññoo
ccllaavvee  ppaarraa  LLiizz  
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César Morales salió a
conseguir el oro y dejó
con la plata al
duranguense 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Al mediodía de este jueves se

llevó a cabo la final del
Campeonato Nacional de Boxeo
Elite, en donde el duranguense
Miguel Martínez fue parte de la
final en la categoría de 60 a 63
kilogramos, donde perdió la
medalla de oro por decisión
unánime, ante César Morales, de
la Ciudad de México.

LA PELEA
La decisión de la pelea lo dice

todo, la pelea se inclinó de inicio
a fin a la esquina azul de César
Morales, quien desde que sonó la
campana salió a buscar la
humanidad del duranguense, en
el primer episodio César salió con
todo sin importarle los riesgos y

consiguió algunas combinaciones
sobre el aturdido duranguense.

Para el segundo episodio, a
pesar de que Morales claramente
jalaba aire, siguió atacando y
conecto sendas derechas en el
rostro de Miguel, quien en
ninguno momento pudo contra
restar el ataque de Morales.

El tercer episodio, Miguel no
hizo mucho, intentó pero al final
las ganas, el coraje y el corazón
de Morales fue mucho más que lo
pudo mostrar Miguel Martínez
quien se queda con la plata.

EL CAMPEONATO 
El Campeonato Nacional Élite de

Primera Fuerza que se desarrolló
en las instalaciones del Comité
Olímpico Mexicano (COM) de la
Ciudad de México, y que fue
organizado por la Federación
Mexicana de Boxeo.

BRONCE 
Quien se quedó con el bronce

fue Isaac Fernández, que solo
pudo avanzar a las semifinales,

luego de tremendo combate
contra Carlos Rodríguez, quien
cuenta con un currículum
impresionante, entre los que se
destacan sus ocho campeonatos
nacionales, además de su marcha
invicta en el profesionalismo, por
mencionar algunos.

MMiigguueell  MMaarr ttíínneezz
ssee  qquueeddaa  ccoorr ttoo  



MAZATLÁN 
Con la presencia de los

directivos de las ocho franquicias
del Circuito de Baloncesto de la
Costa del Pacífico, se llevó a cabo
la reunión con la ACB –
Asociación Clubes Baloncesto, en
Tijuana, siendo esta la principal
liga de baloncesto profesional de
España, donde juegan equipos
como Real Madrid y Barcelona.

La reunión, que se efectuó con
la finalidad de generar una
sinergia entre ambas ligas, estuvo
encabezada por Leonardo Félix,
Presidente de CIBACOPA México y
José Miguel Calleja, Director
General de la Liga ACB.

El anfitrión, el club Tijuana

Zonkeys, estuvo representado por
su Presidente, el Ingeniero Rafael
Carrillo.

También estuvieron
representantes de cada uno de los
equipos que integran el circuito
en México, así como Rafael
Martínez y Hernán Encinas,
ambos por parte de la Liga ACB.

“Muy contentos en este primer
encuentro con la segunda liga
más importante a nivel mundial
como lo es la ACB, nos mostraron
todo su historia, crecimiento, qué
han hecho para lograr lo que
tienen hoy en imagen,
infraestructura y generación de
negocio.

“Creo que llega en un  momento

importante para Cibacopa, en
donde está haciendo un
parteagua de la mano de nuestro
nuevo presidente Leonardo Félix
y creo que es de mucho provecho
esta visita y los lazos se seguirán
estrechando con ellos para hacer
más cosas más adelante, traen un
tema de cantera muy importante,
muy motivado por el tema de
basketball y negocio”, señaló Paúl
Luque Wiley, Presidente de
Venados Basketball.

De esta manera el
representativo porteño avanza
firme de cara al arranque de la
campaña 2023 en el mes de
marzo, contando ya con sus seis
extranjeros definidos.
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VVeennaaddooss  BBaasskkeettbbaallll   ssee  hhaaccee
pprreesseennttee  eenn  llaa  rreeuunniióónn  ddee
CCIIBBAACCOOPPAA  yy  LLiiggaa  AACCBB
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BEISBOL  

Halcones suman otra
victoria en la primera
fuerza de la Municipal 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La novena de los Halcones de
San Isidro venció 15 carreras por
13 a Extracciones Forestales
Amaya, y con ello se mantienen
firmes en la sexta posición de la
tabla general en la Liga Municipal
de Beisbol categoría Primera, con
un desempeño sólido a lo largo
de la temporada.

GRAN VICTORIA 
En esta ocasión la victoria

conseguida por los Halcones ha
sido sumamente importante, ya
que derrotaron al segundo lugar
de la liga, logrando abrir las alas
y ascender posiciones en el

standing del certamen, donde
suman hasta el momento quince
triunfos por cinco fracasos.

EL PARTIDO 
En el partido que terminó por

ser fundamental en sus
aspiraciones, dieron cuenta de la
novena Extracciones Forestales
Amaya, equipo que se encuentra
en el sub liderato general con 15-
4 y que en ésta ocasión fue
derrotado por los Halconces con
pizarra final de 15 carreras contra
13, por los Halcones triunfó el
pitcher Jaime Flores, mientras
que la derrota fue cargada a la
serpentina de Miguel Calderón.

LA LOMA 
El pitcheo ha sido importante y

tienen en el serpentinero
Everardo Pulgarín al mejor de la
liga, con cinco triunfos por cero
descalabros, con un porcentaje de

efectividad de 1.000, además de
Jaime Flores quien ha conseguido
tres victorias por un descalabro y
una efectividad de .750.

EL STANDING 
El primer lugar general hasta el

momento es Zorros de San Isidro
con 17 victorias 3 derrotas,
seguido por Extracciones
Forestales Amaya con 15 éxitos y
4 fracasos, en el tercer lugar se
ubican los Cuates con un récord
de 16 y 5, Santa Cruz-Chupaderos
tiene 15 y 5, Eventos Valva 15 y 5,
Halcones de San Isidro llegó a 15
y 5, Mimbres 15 y 6, Los
Moreno´s 14 y 6, Los Ripios 11 y
9, Guerreros de Montemorelos 11
y 9, Buenos Aires 11 y 10,
Carnicería Javi 10 y 10, Serrato 9
y 11, Nicolás Bravo 8 y 12,
Platicas de Beisbol 7 y 13 y en el
fondo Coyotes con 4 y 16
derrotas.

AAbbrreenn  llaass  aallaass
aa  llaa  vviiccttoorriiaa  



DURANGO, DGO.
El gobierno del estado que

encabeza Esteban Villegas
Villarreal, por medio del Instituto
Estatal del Deporte a cargo de
César Omar Cárdenas Reyes,
continuar con las reuniones
previas a los regionales
municipales con miras a la etapa
Estatal de los Juegos Nacionales
CONADE 2023, por lo que Rubén
Ontiveros Palacio, subdirector del
IED, presidió está importante
reunión con representantes de los
municipios de la región de los
llanos, en el municipio de
Cuencamé.

Rubén Ontiveros, fue
acompañado por José Luis
Cabrales Alvarado, encargado de
las diferentes etapas de este
evento en qué estuvieron
presentes los directores del
deporte de los municipios de

Cuencamé Laura Elena Luján
Favela,  de Pánuco de Coronado
Joel Ventura Olivas Quiñones, de
Santa Clara Imelda Márquez
González y por Guadalupe
Victoria Filemón Manzanera
Valenzuela,  mientras que Peñón
Blanco y Nazas no tuvieron
representación en esta
importante reunión.

La Casa de Cultura de Cuencamé
fue la sede de esta reunión donde
se definió la etapa Regional
Municipal en los deportes de
básquetbol, futbol y voleibol,
mismos que se llevarán a cabo de
la siguiente manera: fútbol en
Cuencamé el 10 y 11 de febrero,
mientras que el básquetbol y
voleibol se llevará a cabo en
Guadalupe Victoria los días 4 y 5
de febrero, por lo que los
municipios ya están llevando a
cabo sus respectivos Municipales
para definir a sus representativos.
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ddee  llaa  RReeggiióónn  33  eenn  CCuueennccaamméé  



Oficializa la Comisión Nacional
de Cultura Física y Deporte
(CONADE), las diferentes sedes y
subsedes que albergarán las 51
disciplinas deportivas de los
Juegos Nacionales CONADE 2023,
esto derivado en los acuerdos del
Consejo Directivo y Pleno del
Sistema Nacional del Deporte
(SINADE), reunión en la que
estuvo presente el director del
Instituto Estatal del Deporte
César Omar Cárdenas Reyes, a
mediados de diciembre en Puerto
Vallarta, Jalisco.

Una vez que la CONADE sacará
a la luz la convocatoria nacional,
emite el Anexo #1 donde
distribuye las 51 disciplinas
deportivas, de esta manera,
Tabasco que ha sido designada
sede principal, recibirá 14
deportes como son Ajedrez,
Atletismo, Breaking, Básquetbol,
Básquetbol 3x3, Beisbol, Beisbol
5, Futbol Asociación, Judo, Karate,
Luchas Asociadas, Softbol,
Taekwondo y Tenis.

Mientras que las subsedes serán
Jalisco, Nayarit, Aguascalientes y
Morelos, convirtiendo a Jalisco en
recibir la justa deportiva amateur
más importante en México,
prácticamente en todas sus

ediciones, ya sea como sede
principal o subsede, para este
2023, recibirá catorces disciplinas
deportivas como son Canotaje,
Clavados, Escalada Deportiva,
Esgrima, Frontón, Gimnasia
Artística Femenil, Gimnasia
Artística Varonil, Hockey Sobre
Pasto, Patines Sobre Ruedas,
Raquetbol, Remo, Rodeo, Squash
y Tiro Deportivo. 

En el estado de Nayarit se
desarrollarán nueve disciplinas
deportivas como son Aguas
Abiertas, Boxeo, Gimnasia
Rítmica, Levantamiento de Pesas,
Surfing, Triatlón, Vela, Voleibol y
Voleibol de Playa.

Por su parte Aguascalientes
recibirá a deportistas de ocho
disciplinas, los cuales son:
Boliche, Charrería, Ciclismo,
Gimnasia de Trampolín,
Natación, Natación Artística, Polo
Acuático y Tiro con Arco.

Finalmente, en el estado de
Morelos se desarrollarán seis
deportes que son Bádminton,
Golf, Handball, Pentatlón
Moderno, Rugby y Tenis de Mesa.

Si bien estos fueron los acuerdos
que se tomaron en la reunión del
SINADE, se podrían presentar
algunas variaciones en las sedes

de algún deporte según lo
comentó el director del IED César
Cárdenas, así mismo aseguró que
la coordinación que existe con los
Órganos de Cultura Física y
Deporte en los estados y la
Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte, es muy buena y
sin duda estos Juegos Nacionales
CONADE 2023, serán un éxito.

Cárdenas Reyes, aseguró que el
gobierno del estado que encabeza
Esteban Villegas Villarreal, está
buscando los mecanismos para
establecer las mejores
condiciones y poder llevar a los
deportistas duranguenses a las
diferentes sedes a patentizar
#ElValorDeNuestraGente, así
como a poner en alto el nombre

de Durango en esta justa
deportiva convocada por la

Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte.
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DDeeffiinneenn  sseeddeess  ddee  llooss  NNaacciioonnaalleess
CCOONNAADDEE  22002233



32 VIERNES 20 DE ENERO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

Nueva
coordinación
en
Movimiento
Familiar
Cristiano

DURANGO, DGO.
El Movimiento Familiar

Cristiano (MFC), de la
Arquidiócesis de Durango,
desarrolló el 23 Encuentro
Diocesano, en las instalaciones
del Seminario Conciliar Mayor de
Durango. En el cual se realizó el
cambio de coordinación para el
trienio 2023-2026, siendo el
matrimonio de Rodolfo y Diana
Flores, quien esté a cargo de todas
las actividades y del caminar en
la evangelización en conjunto con
el sacerdote asesor, el presbítero
Fernando Rodríguez.

El MFC es una organización de
laicos asistidos por sacerdotes,
que tiene personalidad propia, en
comunión y vinculación a la
Conferencia del Episcopado
Mexicano (CEM) concretamente a
la Comisión Episcopal de Pastoral
Familiar, conservando su propia
autonomía y libertad de acción.
Los miembros que integran este
movimiento en México, son laicos
preocupados porque las familias
y los Jóvenes del país, encuentren
en esta organización, un camino
para crecer como personas y
como hijos de Dios. 
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